

ANTE LA CRISIS CLIMÁTICA, políticas medioambientales, transiciones justas y empleo de calidad



Manifiesto de CCOO de Andalucía. Día Internacional del Medio Ambiente 2025

En este 5 de junio, Día Internacional del Medio Ambiente, CCOO de Andalucía reafirma su compromiso con la sostenibilidad y la justicia social, destacando el papel estratégico de nuestra tierra en la lucha contra el cambio climático.

Andalucía ante la crisis climática.

Un compromiso ineludible. Nos encontramos en un contexto de crisis climática que impacta directamente en Andalucía debido a su configuración territorial, productiva y climática. Es imperativo afrontar los desafíos actuales mediante transiciones que integren la dimensión social, medioambiental, económica y por supuesto la laboral. Para ello, entre otras políticas, es necesario implementar acciones que favorezcan un tejido productivo sostenible en el tiempo con un alto valor añadido y que generen empleos de calidad.

Medio ambiente y empleo de calidad.

Un binomio esencial Desde CCOO de Andalucía, defendemos que el medio ambiente y el mundo del trabajo deben avanzar de la mano, generando empleo de calidad y promoviendo un reparto justo de la riqueza. Las políticas de sostenibilidad son cruciales para la vertebración y cohesión territorial de Andalucía, y exigimos a la administración andaluza medidas concretas que generen empleo digno y mejoren la calidad de vida de la clase trabajadora, enfocadas en la adaptación y mitigación de los efectos del cambio climático. Dotar a Andalucía de estrategias de empleo sólidas es clave para impulsar el desarrollo sostenible de nuestra tierra. Esto no es solo una declaración de intenciones, sino el camino hacia un modelo de crecimiento que, de forma inherente, respete el medio ambiente y, al mismo tiempo, se mantenga en equilibrio con la realidad económica y social de la comunidad.

Riqueza ecológica andaluza.

Un patrimonio a proteger y dinamizar Andalucía posee una riqueza ecológica excepcional, con una gran diversidad de espacios naturales, paisajes, ecosistemas únicos y recursos naturales. Es fundamental desarrollar políticas transversales de sostenibilidad para proteger y dinamizar este patrimonio.

Andalucía se alza ante un desafío crucial.

Desarrollar decididamente políticas de sostenibilidad y adaptación climática. En un contexto global donde el cambio climático ya es una realidad palpable, nuestra tierra, tiene una oportunidad única. Entre los múltiples sectores implicados, la construcción y el turismo necesitan una reorientación hacia la sostenibilidad y el respeto al medio ambiente. Adaptarse asegura su viabilidad a largo plazo y contribuye a un futuro con garantías laborales y medioambientales para nuestra tierra.

Es necesario que la Administración andaluza aborde estrategias de anticipación que ayuden a mejorar los proyectos de transformación.

Por una Andalucía "Sin contaminación por plásticos" y con Economía Circular En línea con el eslogan de este Día Internacional del Medio Ambiente, "Sin contaminación por plásticos", CCOO de Andalucía subraya la importancia de la economía circular como motor productivo. A pesar de la aprobación de la Ley Andaluza de Economía Circular hace más de dos años, aún carecemos de una estrategia que establezca los criterios para su desarrollo. Es urgente impulsar esta estrategia e intensificar los planes locales de recogida de residuo, donde además de contribuir al medio ambiente se generen empleos estables en diferentes sectores.

Nuestras reivindicaciones para un futuro sostenible.

En este día tan significativo, CCOO de Andalucía reivindica:

- *La conservación y dinamización de los espacios naturales.*
- *El respeto y la adecuación de los usos públicos de nuestros parques naturales y comarcas.*
- *La reducción de emisiones de CO2 mediante un plan de movilidad sostenible para Andalucía.*
- *La utilización de los recursos naturales en favor de una mayoría social, donde la generación de empleo de calidad y el respeto al medio ambiente sean pilares fundamentales para el desarrollo de nuestra tierra.*
- *Para el desarrollo de un tejido productivo que genere valor añadido y sea sostenible con el medio ambiente, necesitamos mejorar nuestras infraestructuras para optimizar nuestros recursos.*
- *Construcción sostenible, vivienda al servicio de los intereses sociales y un turismo respetuoso con el medio ambiente*
- *Políticas de desarrollo sostenible que facilite nuevos retos y desafíos del sector agrícola, ganadero y pesquero.*